
2024 年 10 月 3日 

環境委員会「定例委員会」議事録 

１．日  時   2024 年 9 月 27 日(金) 15 時 00 分～17 時 15 分 

２．場  所   富山県経営者協会 研修室 
３．出 席 者   小田委員長、山田副委員長はじめ 17 名 (事務局)北野、安田 

４．内  容    

第Ⅰ部：定例委員会（15:00～15:30） 

(1) 委員長挨拶 

先週末に能登地方で豪雨があり災害が発生した。被害状況は河川の氾濫や山間部での斜面崩壊

など大きな被害が出た。今回の豪雨は1時間で最大120mm、1日410mm余りと1000年に1回の確率の

豪雨と言われている。また、元日には能登半島地震が発生し、こちらも1000年に1回の確率の地

震と言われており、1000年に1回の自然災害が1年に2回起こった状況である。一方で自然災害が

増えているのは事実であり、これが本当に異常事態と言えるのか良く考えておかなければならな

い。北陸でも自然災害が多発･重複して起きていることを認識して企業活動を考えなければなら

ない。 

本日は｢委員相互の情報交換｣を行うが、各社の取組事例が自然災害に対してどうなのか、とい

う視点を加えて話し合って頂きたい。本日は長時間の活動になるがよろしくお願いしたい。 

(2) 議 事 

【報告事項】 

新委員の入会について(資料1:事務局説明) 

・一般財団法人北陸電気保安協会 理事長 江田  明孝 氏 

2024 年度事業報告および今後の事業計画について(資料 2、事務局説明) 

・｢県内企業見学会｣は 7/9に｢㈱富山村田製作所｣を見学。委員･スタッフ含め25名の参加を頂く。 

・｢ISO14001 内部監査員養成講座｣は会員ニーズの高まりから昨年度より年 2 回開催で実施。   

1 回目 5/28-29 は 11 社 42 名、2 回目 9/3-4 は 11 社 32 名と多数の参加を頂く。 

・環境委保全活動はオイスカ富山県支部｢緑の里山保全森づくり活動｣と北陸コカ・コーラ｢うる

おいの森づくり」植林活動に相乗り参加。5/25～7/27 の 4回の活動に延べ 21 名の参加を頂く。 

・今後の予定として 11/19-20 に｢県外企業見学研修会｣、11/25｢幹事会｣、12/12｢事例発表会･定

例委員会｣、2 月｢中小企業向けセミナー｣を計画。 

7 月 富山県生活環境文化部との情報交換(資料 3、事務局説明) 

・7/16 定例委員会と併催で｢富山県生活環境文化部との情報交換｣を機電工業会と共催で実施。  

集合形式に加え、オンラインでの配信も行い、合計 64 名の参加で好評を得た。 

11 月 県外企業見学研修会について(資料 4、事務局説明) 

・11/19-20 に愛知県の㈱アイシン｢アイシン伝承館｣｢com-center｣と日東工業㈱｢瀬戸工場｣を見学

先として 1 泊 2日で企画した。委員の皆様には是非参加をお願いしたい。 

【審議事項】  

12 月 事例発表会･定例委員会 (資料 5:事務局説明) 

・12/12 機電工業会と共催で｢事例発表会･定例委員会｣の併催を計画。機電工業会から 3社事例発

表の申し出があり、当協会から事例発表 1 社を選出したく、希望があれば是非お願いしたい。 

＜指示事項＞ 

本日の｢委員相互の情報交換｣で良い事例があれば、是非発表をお願いしたい。 

第Ⅱ部：委員相互の情報交換（15:40～17:15） 

  テーマ：(1)カーボンニュートラル・脱炭素関連  (2)エネルギー関連 

(3)デジタル活用関連  (4)その他環境関連 

 ・上記 4 テーマについて 3 班に分かれ、取組状況や事例紹介を中心に活発に情報交換を行った。 

以 上 


